

## **HYM 232**

**Textos de Sergio Méndez Arceo: Parte final de la homilía. Cuernavaca, Mor., México, 7 de febrero 1982. Docs.2**

Se realizó en Cuernavaca el III Encuentro de Solidaridad Oscar Arnulfo Romero el cual tenía como uno de sus objetivos comprender a profundidad a los Comités Cristianos de Solidaridad con El Salvador, así como la revisión y renovación de los planes de acción solidaria con este país. Hubo una gran cantidad de comités y organizaciones de Estados Unidos, así como del Comité Regional. Se redactaron cartas para el Papa, el presidente López Portillo, las Conferencias Episcopales de Brasil, de México, de Canadá etc. SMA pidió particularmente que cesen las ejecuciones en territorios liberados. También hubo un Comité de apoyo a Guatemala, a su vez se confirmó que 630 refugiados de este país, fueron reubicados.

---

**Clave expediente** HYM 232

**Fondo** Q

**Volumen**

---

**Año de publicación** 1982

**Año final** 1982

---

**Sección temática** 1982

**Serie geográfica** 1982

---

**Sección relacionada**

**Serie relacionada**

---

**Observaciones** Documento mecanográfico

**Fuente**

---

PARTE FINAL DE LA HOMILIA DEL SR. OBISPO DR. SERGIO MENDEZ ARCEO EN LA CATEDRAL DE CUERNAVACA, MOR., EL DOMINGO 7 DE FEBRERO DE 1982.

HERMANAS Y HERMANOS: Job evidentemente ni de lejos adivinaba al -- Dios de Jesucristo. A Jesús nos lo presenta Marcos simplemente haciendo el bien; en El nos llega la salvación. Luego sabrán sus contemporáneos que es la salvación de Dios. Pablo, se nos presenta como modelo - del anunciador de esa buena nueva gratuito y comprensivo.

Aquí en Cuernavaca hemos vivido durante los primeros días de la semana las dos últimas jornadas del III Encuentro Internacional de Solidaridad Oscar Arnulfo Romero dedicadas a penetrar mejor los delegados de - los Comités Cristianos de Solidaridad con El Salvador, el sentido, alcan ce y práctica de la solidaridad. La estructuración del Secretariado Cris tiano de Solidaridad y la revisión y renovación de los planes de la ac ción solidaria nos ocuparon fructuosamente.

Fué impresionantea, dada su repercusión ya experimentada, y su rápi do crecimiento y enlace, la presencia de numerosos Comités y Organizacio nes de los Estados Unidos.

Esperamos que las cartas y mensajes elaborados tengan buenos e inme diatos resultados: al Papa, al Presidente López Portillo, a las Confe rencias Episcopales de Brasil, de México, de Canadá, de Estados Unidos y a Mons. Rivera y Damas, Administrador de El Salvador.

Yo tuve especial empeño en insistir en que se normalicen las ejecu ciones hechas con justicia en los territorios liberados, para que sea evi dente la distancia enorme que la separa en cuanto al número y sobre todo en cuanto a la forma de las brutales masacres de los aparatos militares y para militares de la Junta.

Inmediatamente después se reunieron en un Primer Encuentro Nacional, aquí también en Cuernavaca algunos Comités de Solidaridad con Guatemala. Han fortalecido su comunicación y han planeado actividades urgentes dada la urgencia de la lucha.

- 2 -

El Comité Regional, Centro de otros Comités, es el más importante y su delegación al Encuentro fué numerosa. Hoy se confirma la buena noticia de que los 630 refugiados guatemaltecos obligados el miércoles 3 a regresar a Guatemala, fueron prontamente invitados, si querían a regresar y han sido reubicados. Mons. Samuel Ruiz hizo ayer confirmación y habla de la tarea de la Diócesis en la atención a los refugiados.

Los Comités de Solidaridad ~~XXXXXXXXXXXXXX~~ aunque aprecian que un Delegado de ACNUR ya radique en México y que Amnistía Internacional haga sentir su presencia entre nosotros, así como la acción de la Comisión - del Gobierno para los refugiados, trabajarán para que las autoridades no se corrompan ni abusen de los refugiados y para que México firme el protocolo de las *Naciones Unidas* sobre el Status de los Refugiados.

No se hizo aviso común a la Diócesis sobre la Colecta de este día - para ayudar a las Iglesias fronterizas. La trasladamos al próximo domingo: Dinero y especies, principalmente medicinas, vestidos y también víveres.

Hoy a las 7 de la mañana estuve concelebrando con el P. Orozco y el P. José Luis en Tetelcingo. Están empeñados en que sea declarado municipio. Parece que Cuautla se opone. También quieren respeto o indemnización para sus tierras.

Me dió buena impresión entre otras cosas, que un buen número tengan y usen la Biblia. Un buen número de jóvenes están alertas. Hay buen --- recuerdo de la acción del P. Patricio Dillon ya fallecido.